
GACETA DE MADRID

DEL SABADO 31 DE JULIO DE 1819.

ITALIA.

Roma 24 de Junio.

Antes de su partida confirmó el Emperador de Austria el restablecimiento de la academia lombardo-véneta de Bellas Artes, nombrando por director á Mr. Tambroni. Habrá en ella 12 pensionados, tres milaneses, tres venecianos, tres de las provincias hereditarias, y otros tres elegidos indistintamente de cualquier punto de los dominios austriacos.

Ayer salió el cardenal secretario de Estado para Perugia, donde se hallan aun detenidos el Emperador y la Emperatriz de Austria á causa de haber caído enferma la Archiduquesa Carolina.

Cerca de la quinta de Quintilio Varo, en Tívoli, se han descubierto algunas estatuas hermosas, aunque maltratadas; pero no se ha permitido á los descubridores extraerlas, porque parece que piensa comprarlas el Gobierno.

Idem 26.

En la alocucion que pronunció el Sumo Pontífice en el consistorio celebrado el 4 de este mes recordó S. S. cuáles habian sido sus sentimientos desde el año de 1805 con respecto al Archiduque Rodolfo, que en aquella sazón no pudo encargarse del episcopado; pero se le juzgó digno de ser nombrado coadjutor del cardenal de Trautmansdorff. „No podemos dudar, dijo el Padre Santo, que siguiendo este Príncipe las huellas de sus antepasados se asemejará al ilustre Andres, quien condecorado con la dignidad de cardenal por Gregorio XIII, y célebre en todo género de piedad, fue elegido por Sixto V para la silla de Constanza, y por Gregorio XIV para la de Brixen; y habiendo despues venido á Roma á este palacio Quirinal, donde fue recibido del modo mas honorífico por Clemente VIII, dió con su conducta ejemplo de todas las virtudes. Esta púrpura con que hemos condecorado al Archiduque Rodolfo le servirá de un nuevo estímulo para defender la religion católica contra las asechanzas y calumnias de sus enemigos, velando al mismo tiempo con el mayor cuidado y atencion en el bien de la grey que le está confiada. Es tambien para nosotros sumamente agradable y satisfactoria la ocasion que con este motivo se nos presenta para dar á nuestro muy caro hijo en Jesucristo el Emperador de Austria Francisco un nuevo testimonio de nuestra benevolencia hácia su Persona y hácia su augusta familia; testimonio que le damos en vuestra presencia y con grande alegría de nuestro corazon.”

ALEMANIA.

Carlsruhe 30 de Junio.

El Gobierno ha remitido un mensaje á la Cámara de los Diputados, declarando en él que desaprobaba la opinion manifestada por algunos individuos acerca del acta federativa, cuyos artículos 13 y 14 consideran imposibles de conciliarse en su egecucion. El acta federativa, dice el Gobierno, es la garantía mas segura de la existencia del gran ducado como estado independiente, y no conviene de modo alguno que apruebe con su silencio la mas pequeña cosa que pueda alterar la confianza y el respeto debidos á esta acta.

El baron Liebenstein y Mr. Winter han declarado que al indicar su opinion sobre la incompatibilidad de los dos artículos mencionados, no habian pensado sino en discutir una teoría política, sin alterar en lo mas mínimo la validez del acta federativa.

BAVIERA.

Nuremberg 7 de Julio.

El día 1.º de este mes llegó á Berlin el Margrave Luis de Baden de vuelta de Petersburgo, despues de haber concluido la comision que llevó cerca del Emperador Alejandro; y no tardará en restituirse á Carlsruhe, donde se le aguarda con impaciencia.

Se lleva á efecto con la mayor actividad la órden del Rey de Suecia, relativa á que todos los marinos dependientes de la escuadra se presenten á la mayor brevedad en sus buques respectivos. Quizá la entrada de la escuadra rusa en el Báltico haya dado motivo á esta disposicion: de cualquier modo que sea, los campamentos de Finlandia no pueden menos de dar inquietud al Rey de Suecia. Se ha mandado aumentar el número de los regimientos que estaban nombrados, y todo el egército se dividirá en tres partes. En Abo se estan haciendo las prevenciones correspondientes para recibir al Emperador Alejandro, y antes se aguarda al gran Duque Nicolas.

Se dice que de vuelta de las aguas de Baden á Munich reconocerá el Rey de Baviera las fortificaciones de Spira y de Landau, cuyas guarniciones se han mandado aumentar considerablemente.

PAISES-BAJOS-UNIDOS.

Brusélas 4 de Julio.

Mr. David está acabando un magnífico cuadro, que se asegura será la última obra de este célebre pintor, y se espera que se manifieste al público en una de las salas del museo.

GRAN BRETAÑA.

Lóndres 5 de Julio.

Los periódicos que se han recibido últimamente de varias partes de los Estados- Unidos confirman la noticia del mal estado de las rentas y del comercio de aquel pais por la escasez de numerario.

En Maryland circulaba una peticion dirigida á que se convocase el congreso de aquel Estado para socorrer al pueblo que está en la mayor miseria, y precaver las funestas consecuencias que pueden resultar de esta situacion.

Dícese en esta petición que una gran parte de las gentes más industriosas están adeudadas, y aunque tengan bienes raíces con que pagar, no pueden hacerlo por el ínfimo precio de los géneros.

Con este motivo se ha adoptado una medida, de la que se aguardan los mejores resultados, y es la de que se reúnan diputados de todos los bancos de los Estados-Unidos para examinar la situación en que se hallan. Se ha puesto ya de acuerdo siete ú ocho bancos, los cuales están decididos á ayudarse recíprocamente para sostener el crédito público, y han remitido á los demás bancos una nota de sus deliberaciones, convidándoles á que se reúnan á ellos y tomen parte en sus proyectos.

A principios de Junio las acciones del banco nacional de los Estados-Unidos corrían al 92, y en seguida habían subido hasta $94\frac{1}{4}$, y aun á $94\frac{1}{2}$.

El banco de la Carolina del norte había suspendido sus pagos; pero el de Baltimore los había vuelto á hacer en parte, y se esperaba que dentro de poco tiempo los realizara por completo; de manera que ya se habían disminuido mucho los temores que había causado este banco por la suspensión de sus pagos.

Idem 7.

Va cada día en aumento la miseria en toda Inglaterra. Son infinitos los artesanos que se hallan sin ocupación, y los que tienen trabajo ganan un salario tan corto que no alcanza para su subsistencia. En Cockermouth y en otros puntos los tejedores al paso que concluyen las obras pendientes se despiden, y quieren más bien trabajar de peones en la construcción de los caminos, que volver á ajustarse en las fábricas por el salario corriente.

Idem 13.

Con el objeto de prorogar en persona el Parlamento pasó ayer el Príncipe Regente á la Cámara de los Lores con la ceremonia de costumbre, y habiendo hecho llamar á los diputados de la Cámara de los Comunes pronunció el discurso siguiente:

MILORES Y SEÑORES:

„Me veo precisado á manifestaros, con harto pesar mio, que continúa la deplorable enfermedad del Rey.

„Antes de cerrar la sesión actual del Parlamento no puedo dejar de expresar la satisfacción que me han causado el zelo y la solicitud constante con que os habeis dedicado al despacho de los importantes asuntos que habeis tomado en consideración.

„Os agradezco sinceramente la paciencia que habeis mostrado en vuestras tareas sobre el examen de las monedas del reino, y sobre los diversos signos representativos y medios de circulación, y concibo las mayores esperanzas de que tendrán resultados muy ventajosos las medidas que despues de este examen se han adoptado.”

SEÑORES DE LA CAMARA DE LOS COMUNES:

„Os doy gracias por los subsidios que habeis concedido para los gastos del año corriente.

„Siento en gran manera que haya sido necesario aumentar las cargas de la nación; pero espero que los esfuerzos que habeis hecho para allanar las dificultades y embarazos que sufrían las rentas del Estado producirán ventajas

importantes y de larga duracion; y al mismo tiempo me lisonjeo con mucha complacencia de que habreis calculado de tal manera los medios adoptados para aquel objeto, que todas las clases de la sociedad contribuirán á ello sin mucho gravamen.

„Sigo recibiendo de las potencias extranjeras las pruebas mas positivas de sus disposiciones amistosas con respecto á la Gran Bretaña.

„He observado con mucho sentimiento las tentativas que se han hecho recientemente en algunos distritos donde abundan las fábricas, con la mira de excitar el descontento contra el Gobierno y las instituciones nacionales, prevaleidos los revoltosos de circunstancias y males locales.

„Nada puede serme mas grato que el aumentar el bien estar y la prosperidad de todas las clases del pueblo; pero esto no es posible que se consiga sino manteniendo el orden y la tranquilidad pública. En consecuencia de ello podeis contar con mi firme resolucion de emplear al efecto todo el poder que me ha confiado la ley; y no dudo de que cuando volvais á vuestros condados respectivos hareis los mayores esfuerzos, en union con los magistrados, para desbaratar las maquinaciones de aquellos hombres discolos, cuyos proyectos si llegasen á realizarse no harian mas que agravar los males que pretenden remediar, y que cubiertos con el velo de una reforma tienen por único objeto la ruina de nuestra constitucion.”

FRANCIA.

Paris 9 de Julio.

Ayer á las cinco y cuarto llegó el Rey á St. Cloud. Estaba formada la guardia nacional perfectamente vestida; y en el salon de Marte fue recibido S. M. por el prefecto del departamento, y el corregidor y el párroco del Real sitio. El prefecto dirigió á S. M. un breve discurso, manifestándole la satisfaccion con que los habitantes del departamento recibian á su Rey; y S. M. contestó con un semblante placentero: „Ya me teneis aqui, y con mucha complacencia me veo entre vosotros.” Todas las casas se habian adornado con banderas blancas, y el pueblo saludó á S. M. con repetidos vivas.

Idem 10.

Ayer despues de medio dia llegó á esta corte el conde de Capo de Istria, y se alojó en casa del embajador de Rusia.

Por el telégrafo de Strasburgo se ha recibido aviso de que el gefe de las aduanas de Marlenheim ha comisado á Hadschi-Jussuf y Hadschi-Ali-Eckbec, que se titulan enviados del Príncipe de Persia, y se dirigen á Paris, 88 schales, 122 chalecos, 25 bolsillos de mano (ridículos) para señoras, dos piezas y tres retales, un gorro, medias y escarpines, todo de Cachemira. Se presume que los dos viageros son judíos de Armenia.

Se dice que á causa de la escasez de fondos ha mandado el Gobierno de Baviera suspender las obras de fortificacion que se estaban haciendo en Dós-Puentes y Landau.

Idem 12.

Se asegura que está nombrado el mariscal Suchet para reemplazar al marques de Riviere en la embajada de Constantinopla.

*México 11 de Febrero.**Continuacion de los partes de Nueva-España.*

VERACRUZ.

Oficio del comandante general mariscal de campo D. Pascual de Liñan.

„ Excmo. Sr. :: El capitan D. Antonio Lopez Sta. Ana me pasa el parte que original tengo el honor de acompañar á V. E., por el que se impondrá de haberse acogido á la Real gracia del indulto los tres cabecillas Manuel Salvador, Félix Gonzalez y Mariano Cenobio con 230 hombres montados y armados, y de proseguir aquel bizarro oficial en la persecucion del rebelde Guadalupe Victoria y demas gavillas que restan en la parte meridional de la provincia:

„ Espero la lista y medias filiaciones de estos individuos para extenderles los pasaportes, y remitirla á V. E., á fin de que si lo tiene á bien se sirva mandarles expedir las cédulas de confirmacion de esta gracia.

„ Dios guarde á V. E. muchos años. Veracruz Enero 18 de 1819. = Excmo. Sr. = Pascual de Liñan. = Excmo. Sr. virey conde del Venadito.”

Parte del capitan D. Antonio Lopez Sta. Ana.

„ En perseguijmiento de los cabecillas titulados capitanes Manuel Salvador, Félix Gonzalez y Mariano Cenobio salí de este punto con 70 caballos, 50 de los indultados en estos dias, de la compañía de D. Marcos Benavides, y los 20 restantes de los realistas de extramuros de Veracruz; y despues de cinco dias de continuas marchas y contramarchas acabo de regresar, dejando recorridos los campos de Rajabanderas, Tamarindo, Paso del Fierro, Soyolapa, Paso de Naranjo, y todas las inmediaciones.

„ El fruto de estas fatigas lo he logrado completamente, pues me han proporcionado la satisfaccion de participar á V. S. que con las armas y la política he conseguido que los tres cabecillas nombrados en parages distintos y en diferentes dias se me hayan presentado con su gente cada uno á disfrutar de la Real gracia del indulto, manifestándome que se hallan sumamente arrepentidos de haber militado tanto tiempo en un partido tan detestable como injusto, y que verdaderamente desean dar pruebas que acrediten lo que exponen.

„ Me han presentado entre los tres cabecillas 160 hombres montados y armados unos de fusil y otros de machete. Tambien se me presentó Fr. Francisco Mansilla, capellan de la compañía de Mariano Cenobio.

„ En los cinco dias que he estado ausente de este campo se han venido á presentar 70 hombres, entre estos se hallan los Acostas y otros cabecillas. Familias cuento aqui ya sobre 200, cuyas listas he mandado hacer para mandarlas á V. S.

„ D. Marcos Benavides me ha presentado ya los 64 hombres de armas que tenia á su mando, y se ha conducido bizarramente en todas las fatigas que se han ofrecido en los cinco dias de la expedicion: lo mismo cumplieron todos los 50 hombres de su compañía que saqué conmigo de este campo.

„ Félix Gonzalez, que fue el último capitan que se me presentó de los

tres nombrados, salió del parage de Tamarindo esta madrugada con 35 hombres de su compañía, con el fin de batir al cabecilla Crisanto, y de indagar el parage donde se halla escondido el titulado general Victoria, cuyo servicio me pidió hacer, y yo le concedí por reconocer en él bastante disposición y verdadero arrepentimiento, dándole igualmente mis instrucciones para el logro de la empresa. Del resultado, si fuere como espero, daré á V. S. el mas pronto parte.

„ Me lisonjeo de que muy breve tendré la grande satisfacción de participar á V. S. la completa pacificación de toda esta demarcación que se puso á mi cargo con este fin, y no descansaré hasta conseguirlo.

„ Dios guarde á V. S. muchos años. Campamento de Sta. María, Enero 16 de 1819. = Antonio Lopez de Sta. Ana. = Sr. mariscal de campo y comandante general D. Pascual de Liñan.”

El Excmo. Sr. virey mandó dar las gracias en nombre de S. M. al capitán Sta. Ana, sus subalternos y tropa.

Tarragona 12 de Julio.

A mediados del mes de Junio último la academia de nobles artes de esta ciudad adjudicó un premio á cada uno de los cuatro discípulos que presentaron mejores dibujos, y una gratificación á los cuatro que mas se aproximaron á los premiados. Igualmente fueron premiadas en la misma clase de dibujo cuatro discípulas y gratificadas otras cuatro.

Desde el 15 de Junio próximo pasado hasta el 9 del corriente han entrado en este puerto 12 buques mercantes, 5 de ellos ingleses, 3 rusos, uno frances, uno sardo, uno napolitano y uno otomano.

Manzanares 16 de Julio.

Es tan comun en este pais la picadura de la tarántula como conocida y pronta su curación. Habiendo sido picado dias pasados un hombre, y manifestado los síntomas terribles de que viene acompañada esta dolencia, fue curado inmediatamente á beneficio del copioso sudor que le resultó, despues de haber bailado un gran rato al son de la guitarra y de la tarantela.

S. Sebastian 19 de Julio.

El día 7 del corriente hubo aquí una terrible tempestad que duró muchas horas; habiendo destruido el copioso y abultado granizo que cayó todos los sembrados inmediatos á la ciudad.

Madrid 30 de Julio.

En el sorteo de la Real lotería moderna celebrado el día 28 del corriente salieron sorteados con los premios mayores los números siguientes:

<i>Números.</i>	<i>Premios.</i>	<i>Administraciones.</i>
21108.....	10000 pesos.....	En Algeciras.
10743.....	5000 idem.....	En Madrid.
17142.....	3000 idem.....	En Barcelona.
31761.....	2000 idem.....	En Santiago.
32517.....	1000 idem.....	En Barcelona.
16033.....	1000 idem.....	En Madrid.

Resúmen de las últimas noticias sobre sanidad pública.

En la mayor parte de las provincias y puertos marítimos sujetos á la dominacion y secta mahometana se ha vuelto á encender la peste, causando sus ordinarios estragos.

En Constantinopla, segun avisos del ministro plenipotenciario de S. M. en aquella corte, habian comenzado á sentirse ya algunos accidentes, y de 20 enfermos entrados en los hospitales griegos de Pera y de Constantinopla falleció una mitad.

En Smirna la peste habia tomado incremento de resultas de la llegada de un buque con pabellon ruso procedente de Túnez con una porcion de árabes contagiados.

La malignidad del contagio y sus vehementes y rápidos estragos en la Regencia de Túnez, refiere el cónsul de S. M. en aquella capital por sus noticias de fines de Mayo último, que sobrepujaban con mucho exceso á las pestes padecidas en otras épocas, particularmente por la parte de Sussa, Esfaez y en la isla de Gervis, donde la mortandad diaria subió al asombroso número de 100 personas, siendo el de la mencionada capital entre 35 á 40 cada dia.

Asimismo el cónsul general de S. M. en Argel escribe con fecha de 1.º del que rige que la peste continuaba, y que en todo el mes de Junio habian muerto en el recinto de la ciudad 617 personas.

El instituto sanitario de Malta, á cuyo puerto arribó en 31 de Marzo un buque apestado procedente de Sussa, ha publicado relaciones auténticas de haberse extinguido enteramente el contagio sin que quedase el menor recelo de peligro. En igual forma la sanidad de Marsella, en la ocurrencia de otra embarcacion apestada de la propia procedencia de Sussa y Túnez, ha dado un público manifiesto de no quedar ninguna señal ni recelo de contagio en aquel lazareto; y finalmente despues de 28 dias de verificada la muerte del hebreo procedente de Argel en el lazareto de Mahon, avisa su junta de sanidad que los demas hebreos compañeros del que falleció disfrutaban la mas perfecta salud, y tambien los guardas que los custodiaban.

La salud pública del reino continúa en el estado mas favorable; y de Marruecos solo hay de especial que la peste se ha extendido á las inmediaciones y aun acaso tambien á la ciudad del mismo nombre, como asimismo á las cercanías del puerto y plaza de Mogador, cuyos puntos se habian conservado hasta ahora libres del contagio.

En atencion á los distinguidos méritos y servicios del conde de Casa-Barreto, y á las relevantes pruebas que ha dado de su zelo por la prosperidad y tranquilidad de América, ha venido el REY nuestro Señor en concederle la gran cruz de la Real orden americana de Isabel la Católica.

El dia 16 del actual fondeó en la bahía de Cádiz la goleta Galga, correo de la armada, al mando del teniente de fragata D. Miguel de Barandica, con la correspondencia de oficio y pública de América. Lo que se avisa al público para su inteligencia á los fines que le convengan.

Por providencia del Sr. D. Angel Fernandez de los Rios, del Consejo de S. M., primer teniente de corregidor de esta muy heroica villa, y escribanía del número de D. Tomas María Manrique, se ha mandado sacar á pública subasta una viña sita en término del lugar de Fuencarral donde dicen Calberon, de 600 y mas cepas vivas, tasadas en 3600 rs. vn., y una tierra de dos fanegas y media de sembradura existente en el propio término donde dicen la Huerta de Pitis, tasada en 375 rs., por término de 30 dias, contados desde la publicacion de este anuncio, que se admitirán las posturas que hicieren siendo arregladas.

Para la junta de acreedores de los bienes que pertenecian á las testamentarias de D. Pedro Lopez Martinez y Doña Paula Feliciano de Arenzana, su muger, ha señalado el Sr. D. Manuel Josef Rubio, del Consejo de S. M., teniente corregidor de esta muy heroica villa, el dia 2 de Agosto próximo, á las nueve de su mañana, en su posada, lo que se hace saber á dichos acreedores para que concurran por sí ó persona á su nombre con suficiente poder; en inteligencia de que los que hubiesen sucedido en los derechos de los acreedores que hayan fallecido, se acreditará con los competentes documentos por la escribanía del número de D. Miguel Gonzalo; con apercibimiento que al que no lo haga ni comparezca le parará el perjuicio que haya lugar.

Por providencia del Sr. D. Angel Fernandez de los Rios, del Consejo de S. M., teniente de corregidor de esta muy heroica villa, ante el escribano de su número Don Anselmo Ordoñez, para el remate de la casa, calle de Santiago, núm. 32, manzana 417, anunciada en la gaceta con fecha 6 del presente mes, que tiene de sitio $8703\frac{3}{8}$ pies, y se halla tasada en 479,584 rs. vn., está señalado el dia 19 de Agosto próximo, á las 12 de su mañana, en la audiencia de dicho señor y citada escribanía.

Por providencia del Sr. D. Manuel Josef Rubio, del Consejo de S. M., teniente corregidor de esta muy heroica villa, por la escribanía de su número que egerce D. Juan Raya, se vende una casa sita en la calle de la Cabeza, señalada con el número 13 de la manz. 8, que contiene 1115 pies y medio, y se ha tasado en 53,097 rs., y ademas en 2500 el pozo de aguas claras, teniendo de cargas 43,200 rs. Quien quisiere hacer postura acuda ante dicho señor juez y citada escribanía.

En la villa de Ontígola, provincia de Toledo, distante siete leguas de esta corte, y media del Real sitio de Aranjuez, se halla vacante la plaza de cirujano titular, cuya dotacion es la de 400 ducados anuales pagados por la justicia, y el afeitado de las personas que gusten concurrir á su tienda. Los pretendientes dirigirán sus memoriales dentro de los primeros 15 dias siguientes á la expresada justicia, quien decidirá la eleccion, previos los informes conducentes.

En la villa de Valencia de D. Juan, reino de Leon, ha vacado la plaza de cirujano por muerte de D. Marcelo Vicente: es plaza de estuche, vale 48 rs., que se cobran de los propios en efectivo. Los que aspiren á ella acudirán á dicho ayuntamiento por medio de su corregidor D. Manuel de Quevedo.

El arquitecto práctico civil, militar y agrimensor, dividido en tres libros. El primero contiene la delineacion, trasformacion, medidas, particiones de planos y uso de la pantómetra. El segundo la práctica de hacer y medir todo género de bóvedas y edificios de arquitectura. El tercero el uso de la plancheta y otros instrumentos simples para medir por el aire con facilidad y exactitud, y nivelar regadíos para fertilizar los campos. Compuesto por D. Antonio Ploicamin, tercera edicion. Se hallará en la librería de Gonzalez, calle de Atocha, á 20 rs. en pasta y 18 en pergamino.

Memorias de agricultura y artes que se publican de orden de la Real junta de gobierno del comercio de Cataluña, cuadernos 5.º y 6.º del tomo 8.º Se venden con los anteriores en la librería de Martinez, frente á S. Felipe el Real.